

## 10 Port-Gentil

## Un quartier dans la ville

# Derrière-Agripog : le quartier que la route va métamorphoser



Même si l'entrée du quartier laisse encore à désirer...



... la route avance normalement.

Fidèle AFANOU EDEMBE  
Port-Gentil / Gabon

C'EST bien connu, quand la route avance, le développement avance également. Pendant longtemps, Derrière-Agripog a été une vaste plaine, où seuls quelques téméraires, faute d'avoir pu trouver une parcelle dans la commune, s'étaient aventurés pour occuper, de manière anarchique, comme souvent, de grands espaces pour y ériger des logements de fortune. Il fallait vraiment oser venir s'installer ici, sans électricité et sans eau. Les câbles électriques "aériennes" parcouraient alors des kilomètres pour alimenter les premières habitations que l'on pouvait qualifier de modernes.



L'eau est déjà là. Attention au gaspillage !

Celles-ci cohabitaient, bien souvent, avec des sites de rites traditionnels qui avaient précédé l'occupation anarchique.

Il n'était pas rare que les autorités municipales soient sollicitées pour arbitrer des altercations opposant des profanateurs

de lieux sacrés et les propriétaires desdits lieux. A telle enseigne que certaines parcelles furent officiellement estampillées "village traditionnel", afin de prévenir le tout-venant de toute intrusion dans les lieux.

Désormais, tout cela fait



Des bâtisses modernes sortent de terre.

partie du passé. La route est arrivée et la ville moderne est en train de remplacer ce qui s'apparentait à des campements. Avec la route, est arrivé le courant et, avec lui, la prolifération des antennes paraboliques. L'eau courante est également au rendez-vous

et les premiers commerces s'installent : bistrot, briqueteries, maquis. Tout ceci s'accompagne, bien évidemment, des habituels conflits fonciers, les premiers arrivés devant défendre bec et ongles leur patrimoine face aux appétits des nouveaux

arrivants. Comme toujours, il va falloir opérer à des régularisations foncières, les populations ayant précédé le cadastre et l'urbanisme. Et, bien entendu, il faudra envisager des déguerpissements inévitables lorsqu'il faudra y ériger des infrastructures sociales (marchés, écoles, dispensaires, peut-être un commissariat, etc.) ou des servitudes. En somme, on retrouvera ici tous les débats dont on est coutumier dans le reste de l'espace communal. Derrière-Agripog sera tout simplement un quartier comme les autres, qui sera peut-être situé dans un 5e arrondissement de la commune de Port-Gentil dont la création fait déjà l'objet de quelques rumeurs non fondées. Affaire à suivre.

## Action de solidarité/Premier arrondissement

# Les militants du PDS réhabilitent une passerelle

René AKONE DZOPE  
Port-Gentil/Gabon

A la suite des demandes incessantes des riverains du canal de Masuku, mis à mal par la détérioration de cet ouvrage, le président du Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS), Me Séraphin Ndaot Rembogo, a instruit sa base à porter secours à ces compatriotes.

LA passerelle, située peu avant le "Coude" de Masuku, dans le 1er arrondissement de la commune de Port-Gentil, était devenue une véritable menace, voire un cauchemar pour les usagers qui l'empruntaient, de jour comme de nuit.



Rick Ndong Minang, coordinateur du PDS du 1er arrondissement de Port-Gentil.

Diverses sources indiquent que plusieurs personnes sont tombées à l'eau pendant la traversée, frôlant parfois la noyade lors des crues, etc. Les plus malchanceux s'en sont tirés avec des

fractures à la jambe. Les riverains n'en pouvaient donc plus. Des plaintes et réclamations sont ainsi parvenues aux oreilles de Me Séraphin Ndaot Rembogo, qui a instruit, la semaine dernière, la



Les militants à pied d'œuvre pour la réhabilitation totale de la passerelle sur le canal Masuku.

coordination du Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS) de la circonscription à réhabiliter cet ouvrage. C'est désormais chose faite. Les désagréments d'autrefois ne sont plus

qu'un triste mais lointain souvenir. Sous la houlette du premier responsable politique de l'arrondissement, Rick Ndong Minang, les militants, munis des outils nécessaires à la tâche, ont remis à neuf la

passerelle, devenue praticable et sans danger. Il s'agit là, selon Rick Ndong Minang, de la mise en musique de l'idéologie du parti, à savoir la solidarité sociale, qui avait amené, selon lui, son leader à signer le pacte social proposé en son temps par le président de la République, Ali Bongo Ondimba.

« L'ADN de notre parti est le social. Nous ne pouvons pas nous sentir heureux tandis que des compatriotes poussent des cris de détresse », a conclu le coordinateur.

Évidemment, le geste a été apprécié les bénéficiaires, qui ont remercié le PDS et son président, à qui ils ont demandé de maintenir ce cap.